

PLAN VÉLO

LE DÉPARTEMENT SENSIBILISE LES COLLÉGIENS À L'USAGE QUOTIDIEN DU VÉLO ET ORGANISE UNE 2^E JOURNÉE OLYMPIADES AVEC 450 COLLÉGIENS

L'accélération du « Plan vélo » à l'échelle départementale est un des objectifs de la mandature du Département. Parallèlement, afin de développer les usages du vélo au quotidien auprès de tous les publics, le projet **LAMIDÉVÉLO** (LA Manche Innove pour les Déplacements à VÉLO) est mis en place en partenariat avec l'ADEME.



Parmi les actions à destination des collégiens, une journée d'animations autour du vélo est organisée. L'année passée, l'événement a réuni 120 collégiens à l'Abbaye de Hambye. Cette année, ils étaient 450 à se réunir au Pôle hippique de Saint-Lô.

Pour cette 2^e édition, le thème proposé est « les Jeux Olympiques ».

UNE DEUXIÈME ANNÉE D'EXPÉRIMENTATION

L'année dernière l'événement a réuni 120 collégiens à l'Abbaye de Hambye. Face au succès de cette première édition, le Département a souhaité renouveler l'expérience en augmentant la jauge pour toucher plus de collégiens et augmenter la visibilité du Département.

Cette année, ils étaient donc 450 élèves à se réunir au Pôle hippique de Saint-Lô, provenant de 9 collèges manchois. Comme l'année passée, le thème proposé était « les Jeux Olympiques ». Les équipes ont participé à différentes animations qui leur ont permis de gagner des points. Les établissements ont ensuite été classés selon le nombre de points récoltés par élève. Le classement :

- 1^{er} : Collège Emile Zola à La Glacerie
- 2^e : Collège Georges Lavalley à Saint-Lô
- 3^e exæquo : Collège le Fairage à Périers
- 3^e exæquo : Collège Léon Gambetta à Carentan
- 5^e : Collège Jean Grémillon à Saint-Clair-sur-l'Elle
- 6^e ex-aequo : Collège Gabriel Montgomery à Ducey-les-Chéris
- 6^e ex-aequo : Collège Louis Pasteur à Saint-Lô
- 8^e : Collège Immaculée Conception à Saint-Hilaire-du-Harcouët
- 9^e : Collège Les Provinces à Cherbourg-Octeville

SAVOIR ROULER À VÉLO : UN CADRE NATIONAL ET UNE SPÉCIFICITÉ MANCHOISE

Le cadre national porte sur trois compétences :

Le « **savoir maîtriser** » : découvrir en théorie les avantages de la circulation à vélo et exercer la mobilité à vélo en milieu sécurisé. Un rappel sur les panneaux de circulation et les équipements de sécurité sera fait.

Le « **savoir pédaler** » : maîtriser les fondamentaux du vélo (acquérir un bon équilibre et apprendre à conduire et piloter son vélo correctement : pédaler, tourner, freiner).

Le « **savoir rouler** » : une formation de l'équipe encadrante (professeurs + parents) axée sur la sensibilisation des collégiens aux situations à risque en termes de sécurité routière à vélo. Pour finir, une sortie encadrée des collégiens par petits groupes à vélo autour de leur établissement scolaire est réalisée.

La Manche a ajouté un 4^e savoir, essentiel aux yeux de la collectivité : « **Savoir entretenir** », car un vélo mal entretenu peut être source d'accident

Un diagnostic est en cours des accès aux collèges, par deux programmes :

- Moby pour 15 collèges volontaires
- Inddigo (bureau d'études) pour les 37 autres

Objectif : établir une photographie très précise des pratiques vélo des collégiens et de leurs enseignants, des infrastructures à leur disposition, des freins à la pratique du vélo et échanger avec les AOM (Autorités Organisatrices des Mobilités) ce qui est réalisable dans un délai raisonnable.

UNE JOURNÉE FESTIVE AU PÔLE HIPPIQUE POUR CONCLURE CETTE FORMATION

La journée s'est déroulée de 9h30 à 16h30 :

- 9h00 – 9h30 : Accueil des élèves et distribution des plannings
- 9h30 – 9h45 : Briefing et rendez-vous sur les pôles d'ateliers
- 9h45-10h45 : Atelier 1
- 11h00-12h00 : Atelier 2
- 12h00 – 12h45 : Déjeuner
- 12h45 – 13h15 : Photo de groupe
- 13h30 - 14h30 : Atelier 3
- 14h45-15h45 : Atelier 4
- 16h00 – 16h30 : Remise des prix

Pour la tenue de l'événement, les intervenants et les fournisseurs de matériels sont à 80 % de la Manche. Cela montre une certaine vivacité de la filière vélo dans le département et l'engouement des acteurs à travailler avec la collectivité.

L'événement s'inscrit dans le programme national « Mai à Vélo ».

Plusieurs animations sont prévues, réparties en 4 pôles :

- **Le vélo se transforme** (vélo smoothie, véloplastique, relais mécanique, etc.)
- **L'habilité à vélo** (jeux à vélo, tandem inclusif, course d'obstacles)
- **Vélo fun** (freestyle BMX, Vélos rigolos)
- **Course d'orientation en bike&run**